

Les trésors de Martizay

Le Musée de Martizay présente actuellement les derniers trésors archéologiques découverts sur la commune.

Certains sites ont été habités par l'homme depuis la nuit des temps. C'est le cas de la commune de Martizay, où les premières trouvailles archéologiques qui proviennent du Paléolithique, voisinent avec des éléments du Néolithique, de l'époque gallo-romaine et de la période mérovingienne. Ce patrimoine exceptionnel décelé au milieu du XX^e siècle par l'instituteur du village, Charles Gomendy, a engendré un musée, élaboré il y a une trentaine d'années et entièrement réaménagé au cœur du bourg, en 2009.

La fosse des forges et le trésor de Notz-l'Abbé

Depuis cette date, une jeune archéologue, Stéphanie Las-courrèges, s'applique à animer les lieux en commentant le mobilier exhumé de la villa gallo-romaine de Saint-Romain, dont les fragments de deux fresques restituées en grandeur nature par le CNRS. Du mobilier de différentes époques est également pré-



Le mobilier archéologique est présenté dans la salle d'exposition temporaire.

senté dans l'établissement qui propose actuellement une exposition temporaire, baptisée *L'archéologie à Martizay*.

On y trouve le fruit de plusieurs prospections effectuées dans la commune : des silex, du mâchefer, des tuiles... « Rien de bien important mais des choses significatives », souligne l'archéologue avant de montrer deux objets décou-

verts ces dernières années : une pierre ornée d'une inscription funéraire au I^{er} siècle après Jésus-Christ et un gilet provenant d'une sépulture mérovingienne.

La fosse des forges qui a livré 1.150 tessons appartenant à 152 pièces du VI^e siècle est présentée à l'honneur et un espace évoque le trésor composé de 107 pièces d'argent des VI^e et XVII^e siècles mis au jour en 1991, à Notz-l'Abbé. Des explications sur le travail de l'Institut de recherches de l'archéologie préventive (IRAP) complètent cette exposition temporaire élaborée avec Jean-Michel Benarrous, archéologue chargé d'études au Musée de Brenne. Et comme cet espace est visible dans le musée jusqu'au 25 septembre, mérite d'être mentionné, il rejoindra ensuite la médiathèque de la commune.

Jean-Michel Benarrous

Exposition au musée les mercredis, samedis et dimanches, de 14 h 30 à 17 h 30, jusqu'au 25 septembre